

Die Ruhmannsfeldener Steuerberaterin Anita Pfeffer darf sich über eine besondere Auszeichnung freuen, denn seit Mai 2023 ist ihre Steuerkanzlei erfolgreich nach der internationalen Norm für **Umweltmanagement DIN EN ISO 14001 :2015** zertifiziert. „Nachhaltigkeitsdenken und Umweltbewusstsein werden seit vielen Jahren in unserer Kanzlei schon gelebt, doch über die Bestätigung durch das offizielle Audit freuen wir uns besonders. Die Grundlage für nachhaltiges Kanzleimanagement ist nun geschaffen, jetzt wollen wir Schritt für Schritt an unseren definierten Zielen arbeiten. Das Optimierungspotential ist sicher in Industriebetrieben und dem produzierenden Gewerbe höher, doch auch bei Dienstleistungsunternehmen, wie Kanzleien, gibt es einige Anstöße zur Ressourcenschonung und zur Prozessoptimierung. Wir haben uns konkrete Ziele gesetzt, um zum Beispiel unsere Storm- und Energiekosten in der Kanzlei zu minimieren. Zudem möchten wir unsere Mandanten an die Hand nehmen, sowohl die Zusammenarbeit mit uns als auch entlang deren Prozesskette digitaler zu gestalten, um langfristig nicht nur Zeit zu sparen, sondern auch Papier und Toner. Wir haben beobachtet, wie viele Ausdrücke sich bei bewusster Nutzung vermeiden lassen, wenn man kleine Abläufe und die eigene Einstellung ändert und sind erstaunt darüber.

Optimierte und effiziente Prozesse sind das A und O, um den verschärften Fachkräftemangel und immer weiter steigenden Anforderungen an unser Tätigkeitsfeld gerecht zu werden. Genauso wichtig ist es, die Mitarbeitergesundheit und -zufriedenheit an oberster Stelle zu sehen, denn ohne ein starkes und zufriedenes Team im Rücken ist die beste Technik machtlos. Besonders freut es mich, dass sich all meine Mitarbeiter mit Ideen eingebracht haben und Alle den anstehenden Veränderungen offen gegenüber eingestellt sind“.

Federführend geleitet wurde die Zertifizierung von Betriebswirtin Frau Corinna Reisinger, die nun die Zielerreichung insbesondere im Bereich der Prozess-Digitalisierung fokussiert. Spezielle Weiterbildungen in den Bereichen *Digitale Finanzbuchführung*, *Digitaler Jahresabschluss* und *Digitale Kanzleiprozesse* geben uns die nötige Unterstützung zur praxisnahen Umsetzung mit unseren täglichen Programmen. „Die Zertifizierung war ein sehr zeitintensives Projekt und wird uns durch die anstehenden, jährlichen Wiederholungsaudits auch weiterhin begleiten, doch nur, wer sich bewusst die Zeit nimmt, den Ist-Zustand einmal richtig zu analysieren, wird Erfolg darin haben, noch besser zu werden“, so Frau Reisinger.

Wir möchten an dieser Stelle auch andere Unternehmen dazu motivieren, sich mit einem bewussten, betrieblichen Umweltmanagement zu beschäftigen und stehen Mandanten, die dazu gewillt sind, gerne beratend zur Seite.